

10

que aquella que nacida en aquella noche de
nubles, quedó llena de agua, en la que
se vio desaparecer una gran alborada, que
a quella noche no se había visto en
decadas, y en ello, el amigo que
estaba dentro viendo, de donde salió aquella
lluvia, dio el nombre de "lluvia de la
Cofradía", y de ese nombre que lleva con el
cual, nació el que lo dice, "lluvia grande" con
que se conoce en el pueblo de Cuadros, que
lleva el nombre de la noche.

← Llego la fecha, y esa mañana apareció
en la calle central de la carretera una amplia
pancarta en la que se saludaban a los neófitos
del ciclismo de Santiponce. A quella mañana del
domingo la calle principal del pueblo estaba
de fiesta, pues se congregó en ella toda la
población del pueblo, y amigos de otros pueblos
entusiastas de este deporte, pues la población
quería ver a ciclistas, en maillot y en calzoncillos
cortos, cosa nueva en el pueblo, pues por aquellos
años, enseñar las piernas, no era cosa que todos
los días se veían, en un pueblo, en donde no
quedó una muchachita que no se concentrara
en este lugar, a pesar de sus purísimos
fondos religiosos; El itinerario de nuestra caravana
era desde Santiponce pasando por el pueblo
de los Papanoras, hasta la venta del Alto y vuelta
total 25 Kilometros y ~~hasta~~ 25 a la vuelta total 50 K

fueron adornado unos coches con banderas del club en el que iba el voltequin en otros con la directiva, otros en amotos, lo que daba un amplio colorido a todo a quella caravana de coches, motos, ciclistas, con canicas de distintos colores, segun las marcas de las bicicletas en las que corrían. La carrera fue muy tenida, pues se hizo a un tren bastante bueno, para principiante, pues la salida fue de esa que podemos yamar hoy la de Paqueta, pues se impuso a una velocidad fuerte con la cual bastante no pudieron resistirla, abandonando la carrera a la mitad del camino, los mas fuerte continuaron a quel ritmo. el que no lo pudimos aguantar mermando la velocidad. los conosderos y practicos en estos medios de competiciones, preveian la imposibilidad de que el grupo de cabecera pudiera resistir el tren que llevaban de 20 que eramos, los participante solo llegmos a las ventas del alto la mitad y esto ya dividido en tres grupos, el esfuerzo realizado fue immenso para neofitos como eramos, pues todos queriamos llegar el primero, pues al que mas y el que menos confiabamos con nuestras facultades, de corredor, los que teniamos

nuestros admiradores,¹⁷² y muy especial entre los
muchachitas del pueblo las que nos realizaban
y nosotros no lo queríamos, se forzando nos por
ganarla, el regreso lo tuvimos los tres mas
fuertes en donde, dentro de nuestra grande
amistad que nos teníamos, en a quel momento
eramos mas fieros, por ganarnos uno al otro
Todo el regreso fue muy bien hasta la
llegada a la cuesta del peral, a tres kilómetros
del pueblo en donde fue despidida la suerte
de la cámara, Jose Rodriguez, "el de Romolino"
emprendió un despegue, despegándose seguido del
otro Jose Rodriguez, "el de cigarrilla", al cual
quedo también algo retrasado y yo que
quede en dicha cuesta en tercer lugar, lo que
me fue imposible darle alcance; "Pero es
que qui donde viene lo mas gordo!"

Cuando me iba acercando al pueblo
algunos amigos se me acercaron en sus bicicletas
abandoné algo que no comprendía
pues cabreado por entrar el tercero yo
empujaba para que la distancia que
me separaba del segundo fuera lo mas
corta pues yo lo vera y quería darle alcance
otros me decían aprieta, aprieta que los
alcancen, Me de decir que cuando me
iba acercando a la meta yo iba abriendo
a gotas todos mis recursos y ya no

veía nada, las jentes gritaban, ~~los~~, unos aplaudían
 otros, me pedían que frenara, pero yo quería
 entrar en la meta a la velocidad que es normal,
 en estas competiciones, yo vi a un guardia
 civil, que con las manos en alto, me
 pedía que frenara, yo ya no podía
 frenar, y cada quien, tope con a quel intenso
 que se ponía por delante nada meno que
 a cien metro de la meta, yo caí rodando
 y el civil también, me cogieron pues me
 abia echo daño tirandome, llevandome al
 club para curarme, en el que vi a una
 gran cantidad de personas, que discutían
 con el capo de los civiles, cuando me
 curaban un amigo se me acercó diciéndome,
 tabe, que la carrera, no estaba autorizada
 y por eso el guardia te a cogido por el
 manillla de la bicicleta, yo me quede
 de piedra; como, dije; que no está autorizada
 la carrera, si, no a sido autorizada, y
 por esto, han puesto una multa al club.
 el capo prometió mandar un oficio al
 gobernador sobre nuestra violación del
 tránsito por la carretera, los animos
 estaban muy estirado, a mi, se me vino a la
 imaginacion de seguida, bueno, y las

184

días y seis parejas, que eran pagados, y lo que
nos dijo Artilllo, es que eso no es una orden,
una autorización, al cavo se les dijo, de que
esta cuestión el devía de arreglarla con el
Señor Artilllo, pues el tiene la autorización,
con el apicio del Gobernador autorizando
la carrera. Cuando el cavo de los civiles
escuchó esto, él se quedó con la copia, y
continuo amenazando y echando pestes,

Me de decir, que a quel cavo de los civiles
con sus dos parejas, estropearon lo mas
bonito y vistoyo, de nuestra carrera, que era
la llegada al pueblo, pues el que mas y el
que meno, queríamos presumir ante nuestros
amigos y amigas, ante nuestras novias,
las cuales se allaban presente, presenciando
la entrada, de la carrera.

Por la tarde cuando nos reunimos en el
club, supimos, que el secretario Artilllo, no
se agaba en el pueblo, y alguien insinuo,
recomendo, de que dejáramos las cosa tal como
estaban, de que no pasaria nada, que estábamos
dispuestos a ir al Gobierno civil, a protestar.
Este, que insinuo esto, fue, a quel chico tinto
que nos ayudo a hacer el reglamento del club,
y que como buen conocedor de la materia
conocia con los buellos que araba! Al cavo de
unos días, el señor Artilllo, se escuso, diciendo,
de que no tuvo tiempo de avisar al cavo de los civiles

185

"y cuento a cabado" Resultado; el señor Antilló, no hizo ninguna gestión en el gobierno civil, todos los oficios que en tanto, fueron falsos, quedándose con el importe entregado por nuestro club, Cantidat, entre una, y otras cosas, paraban de sincuentas pesetas, ^{de aquellos años} Cantidat que roba a nuestro club, y al Estado. Entonces
nos dimos cuenta de sobre cantidad grande que faltaba en mucha gente, y que era necesario declarar la falta de mucha gente, que no se
sabía cuánto, en tanto, en la gente de casa, de lo que se perdían días, cuando que
que esto, de igual modo tan sólo se declaró, en tanto, de la gente de casa, y el que más
está que está la gente de casa a su medida.

Más tarde cuando tuvimos necesidad de nuevas autorizaciones, para otras carreras, nos dirigimos directamente al gobernador civil. Dando esta la autorización, ya dando nuestro club, tres pesetas de prima y nada mas,

Y si en la gente que se quedó en
que quedó en la gente que no se quedó
hay en alta medida que faltó, qué
número de pesos se habrá?

Nuestro club continuó con su entusiasmo participando sus socios en otros club, de los pueblos inmediatos, y de la capital, donde fueron corridas bastantes

Carreras, y que he de confezar de que no tube suerte pues en una tube una caida calasificandome mal, mejor dicho, muy mal, mas tarde participe en otras en Sevilla, terminando toda mis facultades de corredor ciclista, siguiendo ~~siendo~~ siendo un entusiasta de este deporte, al cual hoy dia, me atrae y siempre que puedo no me pierdo una prueba.

Bueno bien a que se pone de prueba con gran entusiasmo el deporte, en tanto que, salvo buenas disposiciones, para un participante con modestos equipos sin pruebas duros, es lo que los clubs, y muchos corredores, van de primera vez que participan; pero si participan en este prueba, atletismo, fútbol organizada sobre modales, carrera de obstaculismo, en las que participan un amplio grupo de corredores mejores y más fuertes que cuando tienen un buen equipo, con que contamos, como club o participar en hasta la carrera de campoamericano, a la buelta a la capital, carrera que organiza el periódico La Unión, disputada a campo a través los mejores equipos y con los mejores corredores de este deporte, como el Real Club Patologos y el Sevillle F.C. en lo cuales se obtienen los mejores atletas de la capital entre otros, Villalba y en total, como quieras, a punto que el que le convenga al finalizar el campeonato de la prueba.